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中国国际商会投融资服务

委员会主席余延庆出席大会，并

做主旨发言

（一）与会各成员国商（协）会代表高

度赞扬中国举办G20杭州峰会所收获的

丰硕成果，高度认同“和平合作、开放包

容、互学互鉴、互利共赢”的丝路精神，高

度评价丝绸之路国际总商会自 2015 年

12月成立以来所进行的极富创造性和极

具成效的工作，一致表示将继续着力推

动投资贸易，继续在创新、活力、联动、包

容的世界经济发展中发挥积极的建设性

作用。

（二）与会各成员国商（协）会代表支

持丝绸之路国际总商会为探索各国、各

地区商会之间合作机制，形成项目、产

能、产品、技术、资金等方面的有效配置，

创立必要的跨国性、行业性合作机构，并

先行创立能源委员会、交通委员会、商贸

委员会、金融委员会和文化委员会，以及

在上述委员会的建制下设立若干项目合

作组织，如丝绸之路国际博物馆友好联

盟、丝绸之路国际文化周组织委员会等。

（三）与会各成员国商（协）会代表一

致认为，丝绸之路国际总商会向各国、各

地商会及企业所提供的公共产品，有利

于体现分享机遇，共同繁荣。为此，会议

讨论并共同签署了包括网上丝绸之路、

丝绸之路国际发展基金、丝路智库联盟、

丝绸之路商贸博览园、丝路国际大宗商

品交易中心、大美国际文化艺术品交易

中心等一系列项目在内的《关于共同推

动建立国际工商合作机制与平台的框架

协议》。

（四）与会各成员国商（协）会代表一

致认为，商贸传播文明，是丝绸之路的珍

贵遗产。文化是丝路大船之帆，以文化

先行、文化融合增进各国人民的了解、互

信和友谊，是促进“一带一路”建设全面

发展的重要前提。会议倡议以“尊重差

异、包容多样、互鉴共荣”的原则推动文

化交流和文明对话；支持总商会文化委

员会工作，支持实施丝绸之路国际文化

周、丝绸之路国际博物馆友好联盟等文

化项目。

（五）会议认为，实现“一带一路”的

宏大愿景，不仅需要国家层面、官方层面

的大力合作，也需要社会层面、非官方

（NGO）层面的普遍响应。而政府、社

会、企业三位一体，正是当今实现全球治

理所需要的新型政治结构。丝绸之路国

际总商会应当恪尽职责，勇于担当，努力

成为密切联系各国政府、各国商（协）会

以及各国企业的桥梁和纽带，当好“一带

一路”建设的助推器和“超级联络人”。

（六）会议还认为，风起云涌的全球

化浪潮，是不可逆转的时代趋势。这一

趋势已经将生存于同一个“地球村”的人

类联结成一个和衷共济、和合共生的命

运共同体。任何国家、任何地区、任何民

族都不可能自外于这一共同的家园。为

此，丝绸之路国际总商会愿与全球不同

国家、不同地区、不同行业的工商组织和

企业携手共进，共同创造人类更加美好

的明天！

2016年9月7日

丝绸之路国际总商会合作发展大会2016西安宣言

我认为，本次峰会的召开具有重要意义。“一带一路”战略不

仅对沿线各国的商贸文化往来及经济发展具有重要作用。同

时，它也有利于在政治层面上推动世界和平发展。当前，世界各

国的人民对于战争、冲突已经非常厌倦，而对于和平发展有着强

大的诉求。任何国家若想有更大发展，在自己工作范围内实现

最大价值，都需要一个和平的环境。只有在一个和平、共商共建

的背景下，发展才能得以实现。如何促进发展？这就需要工商

领袖人士经常见面、交流，只有当人们开始针对文明、发展等主

题进行交流，这个世界才能向更和平的方向发展。

“一带一路”战略是一个伟大的战略，我坚信它对全世界

各方面发展都有益处。在其发展过程中，尽管会有一些困

难，但是都将在发展过程中不断解决和完善。

针对此次峰会，我想从三个方面总结一下：首先，习近平主

席提出的国家政策，对各国发展及世界和平都有极为重要的影

响和意义；其次，峰会的举办对“一带一路”政策是一个有利的

响应和推动；最后，虽然丝绸之路国际总商会成立时间不长，但

此次峰会的成功举办说明了总商会的影响力和组织能力。为

此，我非常尊重和感谢。

西安是古丝绸之路的起点城

市，也是新亚欧大陆桥的主要节

点城市，既是一块投资创业的热

土，更是一块商机无限的风水宝

地，我们将竭尽全力营造更加开

放的发展环境，更加活跃的创业

环境，更加宜居的人文环境，更加

优惠的服务环境，努力和“一带一

路”沿线国家携手合作，共同缔造

品质西安。

具体来讲，当前西安市重点

招商项目及重要的区域板块包

括：项目投资估算约 74 亿元的

西安体育中心项目、项目投资估

算 58.11 亿人民币的涝河渼陂湖

水系生态修复工程项目、投资估

算约 132 亿元的欧亚创意园项

目、投资估算约 240 亿元的中行

国际航空城项目等共 13 个项

目。欢迎各国朋友前来考察和

合作。

丝绸之路这样的概念对我

们来说已经很长时间了，但是也

要看到在过去的几年里我们对

此讨论的更多。现在我们不仅

仅只是提这样的口号，还有很多

的双边或者多边的活动机制，这

也在起着积极的作用。中国是

世界的重要组成部分，也是世界

各种国际组织的重要组成部分，

包括联合国等国际组织。在我

们这里达成了很多的共识，这些

都需要付诸行动。

特别是丝绸之路沿线，联合

国相关组织对我们也给予了长期

的关注和支持，因为我们必须要

遵守相关的一些法律法规，我们

也和其他的一些国际组织，包括

丝绸之路国际总商会进行沟通，

但我们必须要制定相关政策，来

完善这方面的法律，以确保丝绸

之路沿线的国家可以在这样一个

平台上进行合作，因为我们知道

每一个国家都有自己的体系，我

们需要通过现代的技术使人们取

得更加便捷的方式进行沟通。我

们可以成立一个交通委员会，可

能在维也纳或者在巴基斯坦不同

的地方设置这样的一个办事处，

都可以这样便捷的方式进行沟

通，我想我们的建议很多，因为在

这方面的建设其实会为我们带来

很多的益处。

巴基斯坦国际商会主席
塔里克·润股瓦莱

将会议共识
付诸行动

西安市发展和改革委员
会主任强晓安

西安的商机
有待开掘

共赢共享勾勒丝路新图景

此次峰会非常成功，很有创意，让人耳目一新。峰会一

方面极有力地呼应了习近平主席此前提出的“一带一路”战

略，而且在G20会议后召开，也是非常及时的。如果说G20会

议以及习主席所提观点是从政府角度提出的，那么我们如此

及时地召开了这次峰会，其实也是从民间的眼光及角度来推

进“一带一路”政策的实施。

“一带一路”政策是中国首创，而自古丝绸之路也是从中

国西安启程，此次在西安召开丝绸之路国际总商会的峰会就

更具有非凡意义。这也非常感谢陕西省、西安市各级领导大

力支持。而对于商会的未来发展，我是这么认为的：丝绸之

路国际总商会是八个月以前在香港成立的，从成立到现在虽

说时间较短，但已经完成了基本的组建，这次峰会上有52个

国家的代表及参会者前来参加就是一个很好的证明。而发

展到今天，陆续成立的丝路国际发展基金，丝路国际博物馆

友好联盟以及网上丝绸之路等各个机构以及很多相关项目，

就像是一首交响曲一样，汇聚各种元素，而通过这种多元化，

也会使商会的产品越来越充足，生产力越来越强劲，进而使

得商会各个成员之间能更好地合作，让商会之间的各个成员

以及沿线国家辐射的地区更好联系在一起。我想一年以后，

我们一定能够看到现有成果所能够产生一些结果。

我觉得这次峰会主要的收获是信息畅通，而“一带一

路”的政策也是一次有创意的实践，思路很新颖。事实上，

可能很多国家都还不是很清楚到底这个丝绸之路跟“一带

一路”是怎么一回事，所以我觉得有必要通过这次活动来给

国际人士介绍一下，同时也让大家知道如何可以帮助国外

的产品进入到中国的市场，如何促进这个与经贸和投资相

关的事情。

我希望这样的活动可以定期在西安或者其他地方来举

办。同时，我认为最主要的方面是信息来去畅通，资源互通，

我觉得这在前期“一带一路”的发展过程当中是非常有必要

的。另外，我建议可以在不同的国家做一些考察活动，实地

去了解、考察有很大作用。当然，也非常荣幸能邀请各位丝

绸之路商协会领导和朋友到波兰来考察一下。

这两天，我都在参加有关经贸和投资相关的论坛，但是

我知道后面还有很多关于文化、旅游、博物馆推介等一系列

的峰会。我认为这些都可以相互结合。

当然，术业有专攻，专业的人士谈专业的事。但是文化

在丝绸之路上也是一个重要环节。所以我也希望我们可以

把欧洲的文化重新带到中国来，将中国的文化也推广出去，

走出国门到各个国家推广和发展。

参加此次峰会我感受颇多，同时也备受鼓舞。和其他众

多会议相比，我认为这次会议是我参加的最好的一个会议。

因为这个峰会带来的是各个国家高层的对话，在这个峰会上

大家每个人都收获满满。

通过此次峰会，我相信丝绸之路不是一天建成的。在响

应中国政府“一带一路”的号召下，会在一定程度上也为我们

日后的合作带来非常多的便利性。通过这样一个峰会的形

式，给沿线国家带来的不只是商业方面的合作，公司与公司

之间的合作，更重要的是国与国人民之间社会层面，通过丝

绸之路国际总商会会有更多方方面面的合作机会。所以我

认为商会的成立是为沿线国家人民带来巨大益处的合作平

台，而通过网上丝绸之路这个平台，我相信也会对今后的合

作提供更多的便利性。

对于这次峰会我还有一个建议，我希望通过商会这个组

织，能够每周定期给各个商会会员国家推送一些实时的新闻

信息。

我非常感谢能有机会来参加这次峰会，我知道中国在

“一带一路”的政策下，在丝绸之路上能有这样的创举是非常

难能可贵的。它创下的历史不只是给中国创造福祉，更是为

全球人民创造福祉，所以我希望像这样的会议，包括我们现

在做的这些事情能够继续再接再厉，在今后的过程中能够越

办越好。

通过这次峰会，加深了我对“一带一路”方面的理解和感

受。事实上，中俄双方在合作方面还有一个契合点，就是鉴

于中国的物流领域非常发达，我认为可以考虑跟俄罗斯在这

方面进行一些合作。当然，除了物流方面，我们两国之间仍

有很多可以合作的项目。

比如说，其中一个合作项目是运用相关技术来检测人们

体内的某种毒素量，可能是食物污染方面也可能是生物方面

所造成的毒素，通过检测，对症下药，解决问题。第二，我们

现在有一个重点针对儿童在精神方面有语言障碍或者说其

语言系统不是很完善状况的解决方案。在其病情恶化之前

通过提供一些维生素或是通过某些自然的药物成分来防止

病情恶化。第三，通过高科技，从水中提取某种元素，在将其

提炼制成相关产品，解决现肥胖症的问题。

当然，还有一些其他的合作方向，都是可以共同探讨

的。我认为这也是通过这次峰会及以后可以慢慢共同实现

的。 （以上文字由尉群采写）
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白俄罗斯工商会主席弗拉基

米尔·乌拉霍维奇在论坛上做主

题演讲

阿塞拜疆驻华大使拉季夫·

甘基洛夫参加论坛，并接受媒体

采访

丝绸之路国际总商会秘书

长、西安大唐西市文化产业投资

集团有限公司执行总裁李中航在

论坛做主题演讲

中国外交部前发言人、中国

常驻联合国大使、外交部前部长

助理沈国放主持“丝绸之路与一

国一品”外交官恳谈会

嘉宾风采

阿塞拜疆驻华大使拉季夫·甘基洛夫

峰会是对“一带一路”战略的有力推动

[以上文字根据丝路工商领

导人（西安）峰会速记整理，有删

节。]

联合国教科文组织前任副总干事汉斯·道维勒

峰会在西安召开意义非凡

波兰信息与外国投资局驻华代表处首席代表尤德良

希望把欧洲的文化重新带到中国来

中国日报外籍专家哈维·佐敦

丝绸之路国际总商会将带来更多合作机会

俄罗斯国际合作协会副主席斯卡内·阿纳托利

中俄两国合作领域将进一步扩大

参
会
嘉
宾
热
议
峰
会


